Editorial

Rodrigo Salgado -rsalgado@sociales.uba.ar

Director de la Carrera de Sociología, Universidad de Buenos Aires.

Sandra Guimenez - sguimenez@sociales.uba.ar

Secretaria Académica de la Carrera de Sociología, Universidad de Buenos Aires.

Con gran alegría y satisfacción presentamos la décimo cuarta edición de la Revista de la Carrera de Sociología de la Universidad de Buenos Aires, *Entramados y Perspectivas*.

En esta oportunidad, la convocatoria se organizó en torno al histórico Dossier temático de la revista que lleva como título: "Cartografías sociológicas de las derechas radicalizadas". Dado el proceso de afianzamiento de partidos de derecha que arriban al manejo de los asuntos gubernamentales a través de la voluntad popular en diversos países del mundo, entendemos que, este fenómeno no constituye un hecho coyuntural o aislado y que por lo tanto requiere de un análisis profundo y sistemático, dado que logran dar expresión a cierto descontento social frente a las inequidades sistémicas, atribuyendo las mismas a gestiones deficientes por parte del sistema político del cual se consideran outsiders.

La convocatoria dio lugar a la publicación de seis artículos que recorren diversas aristas y ejes teórico-analíticos.

En primer lugar, presentamos el artículo: "Truth social, trumpismo y el neomacartismo", de Ariel Goldstein, en el que el autor analiza la radicalización del trumpismo y su impacto en la política estadounidense y global. Para ello, explora el Asalto al Capitolio en 2021 y el atentado contra Trump en 2024, como eventos clave que han catalizado una evolución hacia posturas más autoritarias dentro del movimiento. El texto destaca el uso de narrativas religiosas y conspirativas para movilizar a la base trumpista, y cómo Truth Social ha sido instrumental en la difusión de estas ideas.

En segundo lugar, se presenta el artículo "Élites estatales en la era Milei: entre la reestructuración del Estado y la reedición de los 90", cuyos autores son Marina Mendoza, Roberto Cassaglia e Inés Nercesian. En el mismo, les autores analizan el perfil de las élites estatales durante el primer año de gobierno de Milei en clave comparativa con el gabinete de Carlos Menem durante la década de los noventa. La comparación de ambos procesos gubernamentales, se basa en que Milei ha tomado algunos de los conceptos de política pública como referencia de la experiencia menemista y designó en lugares sensibles a personalidades que desempeñaron funciones en aquel período. El artículo utiliza una metodología de análisis prosopográfico a partir de una base de datos sobre trayectorias construida para esta investigación.

En tercer lugar, el artículo "La idea fija. Las batallas culturales de Agustín Laje contra la igualdad", de Jorge Daniel Castro Rubel y Matías Cosme Artese, analiza una serie de ideas de un joven intelectual de extrema derecha en textos comercialmente exitosos de su autoría. En particular, analizan sus ideas respecto del feminismo y las teorías queer, en el marcode lo que denomina como "batalla cultural".

En cuarto lugar, se encuentra el artículo "Entre la "realidad biológica" y la "ideología de género". Los usos del discurso científico en *influencers* que se oponen al feminismo en Argentina " de Santiago Morcillo, Matías de Stéfano Barbero y Estefanía Martynowskyj. Les autores abordan la conjunción de dos fenómenos que han abonado el crecimiento de las derechas radicalizadas: la popularización de las redes sociales y de los discursos de rechazo al feminismo, enfocándose en los usos que un conjunto de *influencers* antigénero hacen del discurso científico para oponerse a la "ideología de género".

En quinto lugar, el artículo "El fervor patriótico libertario. Exploración de las identidades políticas de militantes libertarios del conurbano bonaerense" de Aarón Attias Basso, se propone mostrar que con la irrupción de La Libertad Avanza, ser liberal y ser patriota no son posiciones contradictorias para quienes militan en las filas libertarias.

En sexto lugar, el artículo "La pandemia de la derecha y la derecha de la pandemia. Efectos electorales del padecimiento psíquico y apoyo juvenil a la nueva derecha " de Marcelo Gómez, desarrolla los alcances cuantitativos sobre la población

de la experiencia de exposición a la enfermedad y de los daños a la salud física y psíquica percibidos como derivados de la pandemia, explorando sus consecuencias sobre las preferencias electorales y las tendencias a la derechización del voto especialmente entre los jóvenes.

La sección Teoría clásica y Contemporánea, presenta el artículo "Reificación-pluralidad en las mediaciones de redes sociales" de Leonardo Gabriel Perpetuo, en el que analiza tensiones inmanentes en la dinámica de plataformas de redes sociales actuales que afectan a la construcción interdialógica y la co-construcción en la circulación de información y producción de conocimiento.

En la sección Documentos de Sociología, se presentan una serie de artículos que invitan a pensar la obra de Bruno Latour en diálogo con las investigaciones que actualmente se están llevando a cabo en América Latina. La sección es por demás rica, considerando la radicalidad del pensamiento laturiano que permitió la creación de nuevos focos de investigación y metodología. Esta sección fue propuesta y coordinada por los docentes Gabriel Nardacchione y Matías Paschkes Ronis.

Finalmente, en la sección Reseña de libros contamos con dos presentaciones. Por un lado, Mariana Polizzi aborda el nudo argumental del libro de Pablo Semán que lleva como título "Está entre nosotros. ¿De dónde sale y hasta dónde puede llegar la extrema derecha que no vimos venir?". Por otro lado, Astor Borotto, hace lo propio con el libro de Esteban Grippaldi titulado "Contar las pasiones tristes".

Asimismo, le agradecemos muy especialmente a les integrantes del Comité editorial del Dossier Derechas: Paula Boniolo, Paula Canelo, Silvia Guemureman, María Pía Lopez, Florencia Luci, Lorena Soler y Martín Unzué, por la dedicada y meticulosa labor llevada adelante. La edición de nuestra revista es fruto de un gran esfuerzo colectivo: sin la colaboración del Comité esta publicación no hubiese sido posible.

Esperamos, una vez más, que esta revista siga abriendo caminos que promuevan debates desde el pensamiento crítico, con el horizonte de una producción de conocimiento comprometida con la transformación de un orden social injusto y desigual, pretendemos seguir construyendo insumos para esa transformación.